
様式３ 

会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
令和６年度 第１回 相模台地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

南区役所 相模台まちづくりセンター 

電話 ０４２-７４４－３１４８（直通） 

開催日時 令和６年６月１９日（水） 午後３時～午後５時 

開催場所 相模台公民館 ２階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員   １８人 （別紙のとおり） 

事務局   ２人 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開会あいさつ 

２ 会長あいさつ 

３ 南区長、副区長あいさつ 

４ 委員紹介 

５ 市各課から事業説明 

（１）南区合同庁舎のあり方について（南区役所区政策課） 

（２）県道５２号拡幅工事について（道路整備課） 

（３）相模台地区乗合タクシーについて（交通政策課） 

６ 議 題 

（１）まちづくり会議について 

（２）地域活性化事業交付金について 

   ・概要説明                       

   ・令和５年度地域活性化事業交付金の事業結果について 

（３）まちづくり懇談会について 

（４）サウザンロード相模台における交通安全対策について 

（５）各団体の取組や課題について 

７ その他 

８ 閉会あいさつ  

 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、◎市、●は事務局等の発言） 

 

１ 開会 
  枡田副会長のあいさつにより開会した。 
 
２ 会長あいさつ 
  相模台地区まちづくり会議 篠塚会長 
 
３ 南区長、副区長あいさつ 
  加藤南区長 

岩崎南区副区長 
 
４ 委員紹介  
  委員の紹介を行った。 
 
５ 市各課から事業説明 

（１）南区合同庁舎のあり方について（南区役所区政策課） 

南区役所区政策課より南区合同庁舎のあり方基本構想策定に向けた基本的な考

え方について説明があり、あわせて基本構想策定に向けたアンケートの回答依頼が

あった。 

（２）県道５２号拡幅工事について（道路整備課） 

  道路整備課より県道５２号（相模原町田）拡幅整備について、事業説明があった。 
○ 吉田委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会） 

  拡幅整備された後、現在ある北里大学病院出入口はどのように変わるのか。 

◎ 拡幅後は右折の入出庫が出来なくなることから、どのような出入口にするか病

院側も現在検討しているようである。今後、詳細な計画が出てきた段階で公表出来

るのではないかと思われる。 

 ○ 倉島委員（有識者） 

北里大学病院は災害時の第三次救急医療機関になっている。道路拡幅すると排水

が悪くなる可能性もあるため、道路渋滞はもとより、浸水被害を出さないよう十分

対策し、より災害に強い地域にしてもらいたい。 

 

（３）相模台地区乗合タクシーについて（交通政策課） 

相模台地区乗合タクシーについて事業説明があり、現在の利用状況について、中

間報告があった。 



 ○ 倉島委員（有識者） 

  相模原ボランティア協会が実施している外出支援にハンディキャブボランティア

号の運行があり、その殆どは通院利用である。非常に利用者が多いが、ドライバー

が少なく希望に応えられないこともある。今回の乗合タクシーの運行エリアには、

北里大学病院が入っておらず、利用しづらいと思われるため、今後運行範囲につい

て検討してもらいたい。 
 
６ 議 題 
（１）まちづくり会議について 

事務局より、まちづくり会議の設置目的、役割、相模台地区における運営方法等

について説明し、今年度のまちづくり会議等の日程について説明した。 
（２）地域活性化事業交付金について 
  事務局より、今年度の地域活性化事業交付金について、募集要領を用いて説明し、

その活用等について周知した。また、前年度の交付金活用事業の結果を報告した。 
（３）まちづくり懇談会について 
  事務局より、まちづくり懇談会の概要及び過去の議題を説明し、今年度取りあげ

たいテーマを７月２６日までに提出するよう依頼した。 
（４）サウザンロード相模台における交通安全対策について 
  昨年度、まちづくり会議委員から意見のあったサウザンロード相模台における安

全対策の要望案について説明した。 
 ○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 
  最近は、まちづくりセンターの前でも駐停車が多くみられる。駐停車があると、

見通しが悪く事故が起きやすくなるため、取り締まりの強化をしてもらいたいと思

う。 
○ 吉田委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会） 

  使う人とそこに住んでいる人の立場から要望を考える必要がある。また、商店街

ということもあり、そこでの商売に影響が出ないようにしなければならない。その

点を踏まえると、要望にある駐停車禁止の項目については、慎重に検討する方が良

いかもしれない。ただ、サウザンロードについては、喫緊の課題であることから、

早急に要望書を提出し、要望先からの回答を受けて再度検討するのでもよい。 
 ○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 
  要望しても、すぐに実現するとは限らないが、地域としての課題認識を伝えるこ

とは重要である。 
 ○ 山本委員（有識者） 
  商店街では商品の積卸しをしており、停車禁止は難しいのではないか。 
 



 ○ 藤田委員（相模台公民館体育部） 
  県道５１号側からの流入を禁止すると、生活道路を抜け道として利用する車が増

え、逆に危険な場合もありえるので、そういったことも考慮した方が良い。 
 ○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 
  要望に対する意見を多数いただいた。商店街からの意見も聞きもう少し内容を精

査したい。 
 
（５）各団体の取組や課題について 

○ 枡田副会長（相模台地区自治会連合会） 
  ７月２４日（水）午後６時３０分から麻溝台自治会館前広場で「夏のＪＡまつり」

を開催するので、各地域の自治会長等へ周知をお願いするとともに、 是非ご参加

をお願いしたい。 
○ 小室委員（相模台地区保護司会） 
以前は全国で５万２千、３千人いた保護司の数も、今では４万６千人と減ってし

まい、先日起こった、滋賀県大津市での事件もあり、保護司のなり手が今まで以上

になくなってしまうのではないかとの意見も出ている。将来的に活動が継続してい

けるのか不安視される状況ではあるが、社会から犯罪をなくすために活動を続けて

おり、今年も「社会を明るくする運動」を、南区では相模大野駅で該当活動を行う

ので、近くを訪れる際はお立ち寄りいただきたい。 
 
７ その他 

意見等なし 
             
８ 閉会あいさつ 

戸部副会長のあいさつにより閉会した。 
 

以  上   



相模台地区まちづくり会議名簿 

委 員 名 役職 所属団体 出欠 

 篠塚 実希子 会長 相模台地区自治会連合会 会長 出 席 

 枡田 貞明 副会長 相模台地区自治会連合会 副会長 出 席 

 前田 誠一   相模台地区自治会連合会 副会長 欠 席 

 古川 正修   相模台地区自治会連合会 会計 欠 席 

 長澤  敬子 副会長 相模台公民館 館長 出 席 

 戸部 惠美子 副会長 相模台地区民生委員児童委員協議会 会長 出 席 

 中村 明 副会長 相模台地区社会福祉協議会 会長 欠 席 

 吉田 保彦    安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会  部会長 出 席 

 遠藤 和宜   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会  部会長  欠 席 

 木嶋 敏男   相模台地区老人クラブ連合会 副会長 出 席 

 古定 謙一   相模台商店街連合会 会長 欠 席 

 草間 やよい   相模台青少年健全育成協議会 会計 出 席 

 小関 晴代   相模台公民館青少年部 部長 出 席 

 藤田 義行   相模台公民館体育部 部長 出 席 

 礒端 勝博   相模台公民館健康づくり委員会 委員長 欠 席 

 菊永 亮   相模原市消防団南方面隊第４分団 分団長 欠 席 

 宮下 明子    相模台小学校ＰＴＡ 副会長 代理出席 

 福山 博昭   桜台小学校ＰＴＡ 副会長 欠 席 

 水田 直子   双葉小学校ＰＴＡ 会長 出 席 

 拓植 栄美    若草小学校ＰＴＡ  ＰＴＡ本部（郊外担当） 出 席 

 原田 征士   麻溝台中学校ＰＴＡ 会長 出 席 

 井口 美智子   相模台中学校ＰＴＡ 副会長 出 席 

 本山 香津江   相模台地区交通安全母の会 会長 出 席 

 大久保 眞介   相模原市農業協同組合麻溝台支店 運営委員選出代表 欠 席 

 小室 智   相模台地区保護司会 代表 出 席 

 寺田 卓   相模台第１地域包括支援センター センター長 欠 席 

 杉山 育子   相模台第２地域包括支援センター センター長 欠 席 

 渡邊 知雅子   公益社団法人 相模原法人会相模台支部 代表 欠 席 

 山本 裕  有識者 出 席 

 倉島 勝治  有識者 出 席 

 


